

# ZUR PFLEGE NACH OSTEUROPA?

Stationäre Pflegeeinrichtungen sind für viele Menschen hierzulande nicht bezahlbar. Der Umzug ins osteuropäische Ausland ist manchmal die einzige Lösung. Doch ist die Versorgung deutscher Pflegebedürftiger in einem polnischen, tschechischen oder slowakischen Heim eine vertretbare Alternative?

Nicht da ist man daheim, wo man seinen Wohnsitz hat, sondern wo man verstanden wird“ – dieses Zitat von Christian Morgenstern ist aktueller wie nie zuvor, wenn es um das Thema Altenpflege geht und darum, eine interessante Alternative anzubieten, die stark an Bedeutung gewinnt: Pflegeheime in Polen für deutsche Senioren.

Dafür gibt es gute Gründe – vor allem das sogenannte Preis-Leistungs-Verhältnis: Die Preise sind in polnischen Einrichtungen deutlich niedriger, die Betreuung professionell und komplex. Den deutschen Senioren stehen moderne, neue und komfortable Heime zur Verfügung, die deutschen Standards entsprechen.

Senioren aus Deutschland sind oft erstaunt, wie gut sie von hochqualifizierten, gut ausgebildeten und deutschsprachigen Fachkräften versorgt werden. Viele der polnischen Mitarbeiter haben ihre Erfahrung in Deutschland erworben und sind mit allen Alterskrankheiten bestens ver-

„IN POLEN GIBT ES  
PROFESSIONELLE  
PFLEGE ZU  
GÜNSTIGEN PREISEN“



**Paulina Kosztowska,**  
**Vermittlungsagentur**  
**Carefinder, Krakau/Polen**

pro



traut. So ist auch die Versorgung schwerpflegebedürftiger Menschen in polnischen Häusern kein Problem.

In den Heimen von Carefinder werden eine individuelle 24-Stunden-Pflege, umfassende ärztliche Versorgung sowie vielfältige Rehabilitations- und Freizeitgestaltungsformen geboten. Mitarbeiter sorgen für eine familiäre Atmosphäre, in der individuelle Gewohnheiten in hohem Maße beachtet werden. Zudem ist Polen auch ein attraktiver Standort – nah der deutschen Grenze, mit guten Autobahn- und Flugverbindungen, malerischen Gebieten und vielen Kurorten. Wir bieten unseren Patienten für alle Pflegestufen eine fachlich qualifizierte, individuelle Pflege auf hohem Niveau und eine ganzheitliche Betreuung an.

Nicht jedem ist bekannt, dass eine Pflege in einem EU-Land wie Polen für deutsche Rentner rechtlich kein Problem ist. Die gesetzliche und private Krankenversicherung besteht für Senioren in vielen Fällen auch im europäischen Ausland weiter. So ist der Krankenversicherungsschutz für Mitglieder der gesetzlichen Rentenversicherung auch bei einer Verlegung des Wohnsitzes innerhalb der EU gewährleistet.

Auch wenn die Frage, ob die pflegerische Versorgung deutscher Senioren in ausländischen Einrichtungen vertretbar ist, verständlicherweise kontrovers diskutiert wird, steht eins fest: Pflegebedürftige aus Deutschland erhalten in polnischen Pflegeheimen Sicherheit, menschliche Wärme, Aufmerksamkeit und fachliche Betreuung. Und ihre Ersparnisse bleiben verschont.